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價格資料 2013年06月5日

人民幣公斤條現貨金交收價 276.30（元/克）

焯華999.9千足金
電子商務

首家香港金銀業貿易場
人民幣公斤條流通量提供商

四叔捐粉嶺地建3000伙
料由房協或房委會發展較合適

港金上月出口內地減44%

煤氣擬100億拓內地項目

息魔威脅 港股曾失二萬二

香港文匯報訊（記者 卓建安）香港政府統計處昨日公佈的
數據顯示，今年4月份，香港對內地的黃金總出口為125,715公
斤，按月銳減43.8%。

統計處的數據顯示，4月份香港對內地125,715公斤的黃金總
出口中，由香港直接出口往內地佔15,213公斤，轉口至內地為
110,502公斤，而3月份這兩個數字分別為42,070公斤和181,449
公斤。

進口內地黃金挫48%

據公佈，4月份香港從內地進口的黃金數量為45,614公斤，
較3月份的87,334公斤亦下挫47.8% 。總結4月份由香港淨流入
內地的黃金總量為80,101公斤，比3月份的136,185公斤下降
41.2%。根據有關資料，3月份香港對內地的黃金總出口達到
223,519公斤的紀錄新高。今年黃金跌穿1,500美元促使不少投
資者沽出持有的黃金ETF（交易所買賣基金）。現貨金和黃金
期貨於4月16日雙雙跌至1,321美元左右，為逾兩年來最低。

香港文匯報訊（記者方楚茵） 中國5月份官方
製造業PMI雖溫和增長至50.8，但反映中小企情
況的匯豐中國PMI跌穿50榮枯線，仍令人憂慮中
國經濟增長速度減慢。安盛投資管理新興亞洲經
濟師孫琦指，內地雖加快投資基建，惟上月內地
製造業採購經理指數跌至50以下，出口仍見疲
弱，預期內地第2季經濟增長會在7.5%至7.7%之
間，全年則可維持在7.7%至7.8%水平。五月內地
通脹達2.4%，預期全年通脹為3%，相信人民銀行
今年不會下調利率及存款準備金率。

AXA首席經濟師兼安盛投資管理研究總監Eric
Chaney指，部分經濟數據被誇大，如匯豐PMI雖
欠理想，但主要由於外間誤解PMI與實際工業生
產增長的關係，未有理據支持中國硬 陸之說。
現時中國當局仍願讓人民幣兌美元匯率維持年率
化升值9%，兌日元更快速升值，反映中國經濟並
未衰退。

美或減量寬明年開始退市

早前美聯儲局主席伯南克曾提及減少購買資產
規模，Eric Chaney認為，美國部分經濟數據反映
經濟增長正逐漸回升，美元近月轉強亦是對美國
經濟有信心的訊號，美國消費範疇正逐步復甦，
預計美或今年內減慢量寬步伐，明年開始退市，

美國國債孳息率將會繼續上升，10年期孳息率將升至2.3厘，
相信會利好美元及美股表現，但可能令波動加劇。但他指，
早前聯邦公開市場理事會（FOMC）已正式將美國失業率訂
為更改政策立場的條件，伯南克亦明言需見勞工市場才調整
資產規模，這些條件都暗示縮減量寬措施應利好美國企業溢
利，亦有助限制股價下行風險，故看好美股表現。

日圓將續貶值 趁低吸日股

自去年以來日股升勢如虹，Eric Chaney指52周貝他值(Beta
值)已由一年前低位0.7升至現時的1.2，日股對日央利推動市場
措施明顯反應過渡，但正造就已投資日股者獲利回吐，未入
市者可趁低吸納，日股上升空間仍在。日央行實行量寬，主
要欲透過股票市場來刺激企業投資及提高通脹及經濟增長，
故未來日本政府債券孳息率至少於2014年底前，將會維持在
極低或不足1厘水平，日圓將持續貶值，日圓兌美元快將跌至
110水平，日元兌亞洲區其他貨幣將仍疲軟，利好日股表現。

歐元區仍衰退 已較預期好

Eric Chaney認為，全球經濟正繼續復元，消費者去槓桿化
進展順利，中國正輸出增長，日本市場氣氛高漲，惟歐元區
仍陷衰退，但並未較預計惡劣，環球股市和債市沒有受到上
月被誇大的通縮恐慌影響，商品價格下行意味通脹重臨，支
持環球需求，雖然目前通脹數據仍屬溫和，但已反映通縮難
以紮根。現時市場注意力已轉向聯儲局，實質宏觀展望仍利
好股票市場，不利債券市場。

環球短期風險仍圍繞美聯儲退市時間較市場預期早，或令
部分靠游資推動的市場，包括歐元區主權債券出現波動，現
時環球經濟調整較預期嚴重，升浪受游資推動，未有強大基
本因素支持。加上敘利亞內戰或令油價大升及歐元區部分國
家反對建立歐洲銀行業聯盟都是不明朗因素。中長期風險則
包括，各國央行有否設定退市策略，因聯儲局、歐日央行等
在一定時間需縮減資產負責規模，若政策失誤或會造成持續
通脹的風險等。
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李兆基昨日出席中華煤氣（0003）股東會後，被
傳媒追問有關捐地的細節。他回應稱，第一幅

地在元朗，第二幅在粉嶺，其他瑣瑣碎碎還有很
多，但首先捐這兩幅比較合適，因為相對而言「比
較易搞、容易通過」，但最終能否成事需要得到當地
居民同意，及兼顧環保、交通、配套等問題。被問
及由哪個政府部門「對口」接收時，他指目前未有
定案，但很大機會由房協或房委會處理。

攜手富豪做公益 或考慮華懋

李兆基又重申，之所以捐地是希望協助青年「上
車」，但捐地後的發展模式仍要與政府商討，又強調
屆時的建築不會由 地負責，會全權交予政府。他
稱，捐地的理念是源於「懂聚財，亦要懂散財」，是
其推動慈善的方式之一，此外還希望「夾得十個八
個（富豪）」，因為一個人的力量不大，應集中大家
的錢一起做公益事業，「對（解決）貧富懸殊、

（促進）社會和諧好有幫助」。

有記者追問是否曾與長和系主席李嘉誠洽談過濟

貧事宜，李兆基未有正面回答，稱有錢人「各有骨

頭」，不妨「隨隨緣緣」，又指「賺多 ，又唔帶得

走，捐出 對人對己都有交代」。他之後又笑稱，或

會考慮夥拍華懋集團做慈善，因為其「錢多到無地

方擺，唔知可以捐去邊」。

呂志和拒評個別發展商做法

不過截至目前，「四叔」呼籲其他發展商參與捐

地暫時未獲普遍認同。嘉華國際（0173）主席呂志

和昨日在另一場合表示，對於個別發展商做法不作

出評論，而政府現時已作出很多措施應付樓市問

題，幫助年青人解決住屋需求。他又指，如公司有

類近措施便會公佈。

陸法蘭撰文指港人行善不高調
李嘉誠基金會董事陸法蘭則在本港報章上撰文指

出，李嘉誠一直為其所深信和熱衷的公益事業出錢
出力出心，默默貢獻社會，絕非為了建立個人名
聲，又指港人行善或許沒有如美國的慈善家一樣高
調，但肯定他們對社區的關懷不會比外國富豪少。

香港文匯報訊（記者 涂若奔） 基地產

（0012）主席李兆基早前曾表示首幅捐出的

農地在粉嶺，但昨日澄清指「第一幅地應該

在元朗，粉嶺是第二幅」；預計元朗可建

1,000伙單位，可能較快落實；而粉嶺可建

2,000-3,000伙單位。他又稱，捐地是其推動

慈善的方式之一，還希望夥拍「十個八個富

豪」，集中一筆錢用於公益事業。

香港文匯報訊（記者

涂若奔）年逾八旬的李兆

基何時會退休，例必是傳

媒最關心問題。他昨日回

應稱，自己當集團主席已

30年，對自己的表現感到

滿意，雖然現時年事已

高，但身體好好，因此

「希望做多5-10年，繼續

為股東服務」，又笑稱

「10年後我眼又矇耳又聾

就唔得了」。

「四叔」昨日於記者會

上精神奕奕，但有時都要

陳永堅在旁「提點」。有

記者問及新一批iBond是否

值得投資時，四叔便問

「咩iBond？」，經過解釋後

iBond即是「政府通脹掛 債券」

後，才回答「債券唔關我事」。

被問及員工是否會加薪時，陳永

堅表示，集團一向於7月1日調整員

工薪酬，今年薪酬加幅的審議正於

最後階段，將會參考政府最新公布

的公務員薪酬加幅數據而定。
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香港文匯報訊（記

者 涂若奔） 煤 氣
（0003）近年來大舉拓
展內地市場，此前曾
有分析認為回報不及
本港業務。常務董事
陳永堅昨日強調，內
地市場前景非常好，
未來3年擬投資100億
元，主要涉及城市燃
氣、水務、新能源及
清潔能源項目。　　

看好新能源清潔能源前景

陳永堅指出，集團在內地已投資十幾年，截至目前有
100多個項目，均有相當不錯的回報。由於內地的GDP
增速仍很快，加上人口眾多，中央政府加快落實「城市
化」，每年都有1-2%人口遷徙到城市，在交通建設等方
面十分需要清潔能源。另外，中央日益重視治理霧霾，
相信會大力推動汽車使用天然氣，故他看好新能源和清
潔能源的發展前景，未來將進一步增加加氣站的數量。

被問及今年首季的煤氣銷量為何略有下跌時，執行董
事黃維義回應稱，煤氣銷售量很多時候是「望天打
卦」，且今年的首季總天數比去年少一日，因此有1個百
分點的影響，除非今年本港經濟表現非常差，否則全年
銷量將與去年差不多。他又稱，在工商領域有大量商

機，現時有許多公司客戶仍使用柴油，集團正與之接觸
設法說服其轉用天然氣，已有成功個案。陳永堅則半開
玩笑地向傳媒建議，稱「希望在不浪費水的情況下，大
家用熱水多沖涼、多洗頭，幫助我們增加銷量」。

城市燃氣項目無意注港華

對於市場關心的價格問題，陳永堅重申，集團已承諾
兩年內不會加價，又稱燃料調整費已有下調，由06年至
去年，集團總共為客戶節省了96億元成本。加價主要是
在基本收費上，因為集團有2,000多個同事，工資及成
本均在上升，故今年4月起輕微調整基本收費以抵消成
本增幅。

黃維義又透露，集團暫無計劃將旗下34個城市燃氣項
目注入港華燃氣（1083），因後者有能力自行收購項
目，另外由於上海等大城市的燃氣項目所餘不多，回報
亦不高，因此未來會以開發區等工商項目為主，基本由
港華燃氣自行收購和營運。至於是否分拆旗下易高，陳
永堅表示，集團並不急於分拆，因現時債券市場仍抵
買，上市成本反而較高，集團會以為股東謀最佳利益為
前提再做決定。

維持10送1紅股派息政策

對於小股東最關心的派息政策，主席李兆基表示，未
來會力爭繼續保持現金派息兼「10送1紅股」的做法，
希望「大家歡喜」。
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香港文匯報訊（記者 周紹基）在憂慮美國退市下，
港股隨外圍股市下瀉，防守線再次失守，港股曾跌逾
300點，一度跌穿22,000點心理大關，低見21,933點，全
日收報22,069點，跌216點，成交額593億元，總共有63
隻牛證被強制收回。分析員表示，聯儲局退市憂慮一直
困擾大市，加上昨午日本首相安倍晉三發表經濟策略講
話，內容令人失望，日股應聲下跌3.83%，日匯同時抽
上，引發資金拆倉，拖累港股跌勢。

轉倉活動增後市添波動
國指跑贏 指，跌64點至10,473點，即月期指收報

21,826點，大低水243點。訊匯證券行政總裁沈振盈表
示，目前即月期指的未平倉合約逾11萬張，情況已連續
幾天，反映大戶在5月期指結算後，仍有大量的轉倉活
動，也顯示大戶本月或有大動作，現時正進行相關部
署，雖然結果難以預知，但幾可定資金會流動得更頻
繁，令市場更波動。

騰祺基金管理投資管理董事沈慶洪亦表示，美國退市
的陰影繼續籠罩港股，在 指跌穿50天線後，技術走勢
已轉差，預期在聯儲局月中的議息會議前，港股向下的

機會較大，或會下試今年4月中的低位（約21,400點水
平附近），現唯有寄望聯儲局的言論，可消除投資者疑
慮。

退市疑慮地產股沽壓重
藍籌股普遍向下，但美國「收水」或會挾高息口，

身為息口敏感股的地產股，自然成沽貨重點，進一步
拖低 指，長實（0001）跌2.76%， 地（0012）跌
2.24%，新地（0016）跌1.28%，太古A（0019）跌
2.65%。除地產股外，高息股也受影響，領匯（0823）
再跌2.46%。

昨日下跌的主板股份多達863隻，上升的只有366隻，
其中就包括光伏股。中歐太陽能面板反傾銷稅的議題
上，歐盟讓步容許兩個月的談判時間，稅率亦比預期的
低，消息刺激資金流入光伏股，保利協鑫（3800）升
6%至1.92元、卡姆丹克（0712）升1.18%、陽光能源

（0757）升2.63%。
個別股份方面，DBA電訊（3335）遭洗倉，全日勁跌

30.9%至2.03元，盤中更曾低見1.4元。該股在3月底、4
月初的時候，大約在5元水平徘徊。
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